

Questions orales

M. le Président: Le très honorable premier ministre a la parole.

M. Mulroney: Monsieur le Président, je le dis en toute amitié, mais mes collègues libéraux ont été invités la semaine dernière par leur chef à ne pas paraître trop nerveux et à donner l'impression d'être confiants et détendus. Il leur a dit qu'il savait à quel point cela serait difficile pour eux, mais qu'il fallait qu'ils aient un air confiant.

Des voix: Oh, oh!

M. le Président: Le très honorable premier ministre pourrait peut-être essayer à nouveau de répondre à la question.

M. Mulroney: Monsieur le Président, pendant des mois, mes vis-à-vis, notamment mon vieil ami de Notre-Dame-de-Grâce, m'ont dit qu'il fallait que je démissionne. Eh bien, maintenant que je l'ai fait, ils veulent que je revienne. Je me demande s'il n'est pas trop tard.

Ce n'est pas sans mal, mais je vais lui pardonner d'avoir voté contre le projet de loi sur les produits pharmaceutiques qui a pourtant créé des milliers d'emplois à Montréal. À cause de ce qu'il a dit au sujet du fait que...

Des voix: Oh, oh!

• (1445)

M. Mulroney: Monsieur le Président, si les libéraux veulent savoir pourquoi leur cote de popularité tombe en flèche, qu'ils s'adressent à la députée d'Hamilton-Est.

Pour répondre à la question de mon collègue, le projet de loi sur les produits pharmaceutiques n'aurait, bien entendu, pas réglé tous les problèmes. Cependant, cette attitude soulève certaines questions importantes. Ainsi, au mois de février seulement,

[Français]

une Maison des régions a été créée à Montréal, avec une contribution fédérale de 1,4 million de dollars.

[Traduction]

«La société Neuro obtient 8,1 millions de dollars pour faire de la cartographie cérébrale.»

[Français]

Trente millions de dollars pour la recherche à l'Enfant-Jésus et l'Hôtel-Dieu, à Québec; les gouvernements consentent 20 millions au Mont-Tremblant. De l'emploi pour 7 800 personnes au cours des cinq prochaines années et 1 000 emplois permanents. Northern Tele-

com, au Japon, des millions de dollars pour l'usine de Lachine.

[Traduction]

La société Bombardier est sur le point de choisir un moteur pour le nouveau jet d'affaires, ce qui créera 1 000 nouveaux emplois. Ce sont là des choses qu'on doit à un faible taux d'inflation, à des taux d'intérêt peu élevés et à de nouveaux investissements record au Canada et c'est là la façon dont nous allons relancer l'économie de Montréal.

* * *

L'EMPLOI

M. Ronald J. Duhamel (Saint-Boniface): Monsieur le Président, ma question s'adresse au ministre suppléant de l'Emploi et de l'Immigration.

Il y a presque 50 000 chômeurs et chômeuses au Manitoba aujourd'hui, dont environ le quart sont des jeunes de 15 à 24 ans. Le taux de pauvreté du Manitoba est le plus élevé au pays et c'est celui qui grimpe le plus rapidement. Les plus pauvres parmi les pauvres sont les jeunes. Les Manitobains en ont assez de cette situation décourageante. Ils veulent qu'on agisse.

Quelles mesures précises ce gouvernement a-t-il l'intention de prendre pour redonner du travail à tous ces gens, pour enrayer la pauvreté et pour chasser le désespoir qui accable les Manitobains à cet instant même?

L'hon. John McDermid (ministre d'État (Finances et Privatisation)): Monsieur le Président, je n'aurais pas le temps d'énumérer ici toutes les mesures mises en oeuvre par ce gouvernement, mais je pourrais mentionner en premier lieu la somme de 3,8 milliards que nous dépensons en formation et en recyclage.

Je serai très précis, car je crois que c'est important. Trois cent vingt-six mille Canadiens profiteront de programmes de formation; 164 000 d'entre eux recevront leur formation par le truchement de la CEIC à un coût de quelque 430 millions de dollars et 160 000 autres seront formés à titre de stagiaires payants. On verse environ 110 millions de dollars en aide à l'activité indépendante.

J'ai ici toute une liste de mesures; je pourrais en énumérer plusieurs, comme l'aide accordée aux jeunes qui veulent entrer sur le marché du travail, particulièrement grâce à la formation et au recyclage visant à améliorer leurs compétences ou à leur en procurer s'ils ont quitté l'école très tôt et désirent revenir et profiter des programmes de formation et de recyclage.